

# みんなのスポーツ

(敬称略)

活躍した選手の皆さんを紹介します！

## 第40回全飛少年柔道大会

10月23日 飛騨高山ビッグアリーナ

- ・団体戦
  - ▼低学年の部  
3位 平瀬道場
  - ▼高学年の部  
優勝 平瀬道場
  - ・個人戦
  - ▼1年生男子の部  
3位 萩田 涼太 (平瀬道場: 飯島)
  - ▼1年生女子の部  
2位 鳥原 雪愛 (平瀬道場: 平瀬)
  - ▼2年生男子の部  
3位 田脇 龍吾 (平瀬道場: 飯島)

- ▼2年生女子の部  
優勝 烏原 桃愛 (平瀬道場: 平瀬)
  - ▼3年生男子の部  
優勝 松本遼太郎 (平瀬道場: 平瀬)
  - ▼3年生女子の部  
優勝 坂本 美羽 (平瀬道場: 平瀬)
  - ▼4年生女子の部  
2位 福地 優月 (白川道場: 荻町)
  - ▼5年生男子の部  
優勝 尾崎 仁 (平瀬道場: 荻町)
  - ▼6年生女子の部  
優勝 吉實 紅 (平瀬道場: 鳩谷)  
2位 松本 万優 (平瀬道場: 平瀬)



十一月一日から、白川出張所の救急車が新型高規格救急車となり、救急資器材も更新されました。この救急車はトヨタハイエースをベースとし、今まで運用していた救急車より揺れが軽減されました。また、車両の両側面には作業灯が設置され、夜間の現場では周囲を照らすことができ、隊員が安全に活動することができるようになりました。今回の更新に併せ、新しい資器材も導入されました。病院でも運用している心電図やECGを

## 〔秋の火災予防運動について〕

六日には、荻町住民による放水銃の一斉放水、消防団による一般家庭への火の元検査、白川出張所による特別養護老人ホームさくら山荘での、建物火災を想定した消防訓練を実施します。

白川村では、十一月六日から十二日にかけ秋の火災予防運動が実施されます。それに伴い、白川出張所では、一人暮らし高齢者宅へ防火訪問を実施します。

新しい救急車、資器材を最大限に活用し、地域住民の皆さま方の生命を守るよう努めます。

【白川出  
張所の救急車が  
新しくなりました】

平成二十八年度  
全国統一防火標語  
『消しましよう その火その時 その場所で』

**消防署だより**



10月中の火災と救急 火災 0件 救急 13件 救助 0件

# 地域おこし協力隊からこんにちは!

## ラウンドトリップ滞在受入れを実施

地域の活動に参加しながら日本各地を巡るツアー企画「ラウンドトリップ」の滞在受入れを行いました。9月27~30日の間、8名が白川村に来て活動しました。平瀬の空き家改修現場で解体作業などを一緒にやったほか、合掌造り民家園では職員の方にご協力いただき合掌造りの障子の張替え、園内の雑穀の刈り取りを行いました。

活動の様子はウェブサイトやSNSなどで地方移住や2拠点居住などに興味のある人に向けて情報発信されます。少人数でも普段はできない体験や交流を通じた情報発信によって将来的に移住へとつながるきっかけが生まれればと思っています。(石井)



## 有名ウェブマガジンにて飛騨特集がスタート

日本のローカルをテーマに幅広い連載記事を展開するウェブマガジン「コロカル」で飛騨地域特集が10月よりスタートしました。ナゼヒダ? 「あなたはなぜ飛騨を好きになったのですか?」という質問に飛騨地域に暮らすさまざまな人が答えています。白川村からも数名の方が登場。飛騨地域への移住希望者に向けた特集ですが、読み物としてもおもしろい内容となっています。今後も複数の記事掲載が予定されています。興味のある方は「ナゼヒダ」で検索してご覧ください。(石井)

## つつみだより

旧白川小学校を活用していく「つつみや」プロジェクトからのお知らせです。

お問い合わせ先：  
白川村役場 6-1311  
地域おこし協力隊 福田・前盛  
つつみやFacebookページ→



### ①つつみやでイベントやりませんか?

つつみやでは来年度に向けて、村民のみなさんにお楽しみいただける場づくりを企画中ですが、今は一人でも多くの方に遊びに来ていただきたいと考えています。例えばものづくり教室や、読み聞かせ、持ち寄りパーティなどの他、既存のイベントにも是非ご利用ください。詳細につきましては、下記スタッフへお問合せください。

### ②11月・12月の開放日

営業日・営業時間のご案内

#### 2016年11月

月曜日	火曜日	水曜日	木曜日	金曜日	土曜日	日曜日
1 休館日	2 9:00~17:00	3 火の日	4 9:00~17:00	5 休館日	6 休館日	
7 休館日	8 休館日	9 9:00~17:00	10 9:00~17:00	11 休館日	12 休館日	13
14 休館日	15 休館日	16 9:00~17:00	17 9:00~17:00	18 9:00~21:00	19 休館日	20
21 休館日	22 休館日	23 秋分の日	24 9:00~17:00	25 9:00~17:00	26 休館日	27 休館日
28 休館日	29 休館日	30 9:00~17:00				

メモ:  
今年もまた雪の季節がやってきました。今年はどんな方が多いので雪が多いのではないかよく見えます。どつみやでは雪を楽しめるイベントをやりたいなど考えております!お楽しみに!!

営業日・営業時間のご案内

#### 2016年12月

月曜日	火曜日	水曜日	木曜日	金曜日	土曜日	日曜日
			1 9:00~17:00	2 9:00~21:00	3 休館日	4 休館日
5 休館日	6 休館日	7 9:00~17:00	8 9:00~17:00	9 9:00~21:00	10 休館日	11
12 休館日	13 休館日	14 9:00~17:00	15 9:00~17:00	16 9:00~21:00	17 休館日	18 休館日
19 休館日	20 休館日	21 9:00~17:00	22 9:00~17:00	23 天文誕生日	24 休館日	25 休館日
26 休館日	27 休館日	28 休館日	29 休館日	30 休館日	31 休館日	

メモ:  
今年も最後の月になりました。みなさんは1年だったでしょうか?ぜひご家族やご友人の方と、今季を振り返ってみてください。来るもつみやを宜しくお読みください。

# わたし、旧寺口家に住んでます！

旧寺口家へ引っ越して1ヶ月が経とうとしています。どぶろく祭では民謡を踊らせていただいたり、青年として舞台の管理などのお手伝いをさせていただきました。そんなこんなで引っ越したばかりですが、たくさんの村民の方と出会うことができ、充実した荻町生活を送っています。広報しらかわでは、荻町での暮らしや活動を私なりの視点で報告していきますので、宜しくお願ひします！



## ①「白川びとから学ぶ」小中学生と一緒に勉強中！

夏休みから始まった荻町重伝建40周年記念事業の事前学習会に、9月から参加させていただいている。村民の方がどのような思いをもって仕事をしているか堂々と語る姿はカッコイイですし、白川村の仕事について知ることができます。世界が広がりました。こどもたちの真剣な眼差しが印象的で、この時間を通して生きる選択肢が増えなければいいなと思います。とても勉強になるので、大人の方にも聞いていただける機会があるといいですね。

## ②「かややね会議」に参加してきました！

11月12日～13日に開催される「秋の一斎茅刈り」。合掌造り家屋を守っていくために、茅場の造成と同時に茅の刈手の確保が重要であるということを知りました。村内の人口は限られていますし、茅刈りの季節は特に忙しい白川村の人たち。「かややね会議」は村外からの応援をいたぐりに当たり、どのような企画であれば茅刈りに行きたくなるのか、茅刈りを通して白川村に継続的に関わりたくなるのかという外の目線で当日の企画を考える会議です。村外の方は自分たちが刈った茅がどのように使われるのか、茅の保管方法などに興味があるようでしたが、何よりも村民の方と仲良くなりたいという声が多かったです。白川村では同世代の人たちと村の将来などについて話し合う時間が少ないので「かややね会議」はとても刺激的でした。今後この会議を継続していく中で、より発展的な議論ができるかもしれません。ぜひ村民の方と一緒に参加していきたいと思いますので、興味のある方はご一報ください！どちらもいらっしゃらなければ、私から声をかけます（笑）

## ③念願の屋根に上る～旧松井家屋根葺き～！

1日目の屋根葺きでは、茅運びや直会のお手伝いをさせていただきました。村民の方が上れ上れと声をかけてくださいましたおかげで、屋根に上るという夢を実現させることができました。屋根葺きは難しかったですが、職人の技術を近くで見ることができて感動しました。驚いたことは、特に役割分担をしていないのに、村民の方は自分のいるべき場所がわかっていて、声を掛け合えば自然と仕事が進んでいくことです。一朝一夕では築くことのできない深いつながりを感じました。直会では新たなる出会いがたくさんあり、村外ボランティアの方も村民の方とたくさん交流できて楽しかったとおっしゃっていました。私の知人も村外から数名来てくださっていたのですが、大好きな白川村の人と仲良くなってくれて嬉しいです。

2日目の白川郷めぐりは、荻町のガイドと「暮らし」についてお話をさせていただきました。ガイドでは知識が少ないながらも、この一年半の間に学んだことや、村民の方に教えていただいたこと、田植えまつりや世界遺産登録20周年記念イベントのエピソードなども交えてお話をさせていただきました。「暮らし」についてのお話では、日々の素晴らしい出会いに溢れていて、頼れる人も増えてきました。私も地域の人から頼られる存在になっていきたいこと。男性だから女性だからという役割分担ではなく、それぞれがやりたいことを選択できるようになれば、もっと「暮らし」が楽しくなるのではないかということなどをお話をさせていただきました。上手にお話できませんでしたが白川村での「暮らし」が楽しいということが少しでも伝わったなら嬉しいです。（福田）

## 「わたしたちの やまほし暮らし」

第7回



## やまほしに新しい家族が増えました！

庄川に住んでいたかおりんが、10月からやまほしに仲間入りしました。かおりんは昨年のどぶろく祭や、地域おこし協力隊主催の空き家ワークショップへも参加してくださいました。そのような体験を経てやまほしに興味を持ってくれたようです。地域の方との交流を楽しみにしてくれていますので、みなさん是非仲良くしてください。



お問い合わせ先：白川村役場6-1311

地域おこし協力隊 福田 携帯電話 090-1279-0438

シェアハウスやまごや以上ほしそら未満Facebookページ→



## 平成28年 入札結果

7月15日

野ヶ島林道法面補修工事  
(有)田中運送 落札価格2,959千円

グラウンドゴルフ場休憩施設新築工事  
小坂建設(株) 落札価格3,980千円

役場裏屋根改修工事  
丸正建設(株) 落札価格4,470千円

保健師巡回用車両購入事業  
新興自動車(株)白川営業所  
落札価格1,787千円

8月3日

飯島地区土地造成工事  
飯島建設(株) 落札価格23,200千円

9月5日  
白川村林道台帳調整業務委託  
(株)バスコ 岐阜支店  
落札価格1,060千円

9月21日  
白川クリーンセンター汚水受入れ施設築造(その3)工事  
沢田建設(株) 落札価格17,200千円

9月27日  
しらみずの湯高齢者休憩室整備工事  
小坂建設(株) 落札価格22,300千円

新平瀬診療所整備工事  
沢田建設(株) 落札価格43,900千円

白川村ネットワーク強靭化業務  
委託事業  
(株)マイコミュニケーションネットワーク  
落札価格21,000千円

平成28年度地籍調査事業 飯島地区測量等業務委託  
(株)上智 岐阜支店  
落札価格2,100千円

10月21日  
白川郷学園(統合)改修整備工事設計監理業務委託  
(有)狭場建築設計事務所  
落札価格1,750千円

10月24日  
鳩谷中組法面吹付工事  
(株)太信 落札価格5,630千円

村道鳩谷馬狩線落石防護柵工事  
丸正建設(株) 落札価格20,450千円



## 白川村畜産クラスター協議会の設立

平成28年10月5日、白川村役場において『白川村畜産クラスター協議会』の設立総会が開催されました。

本協議会は、白川村の畜産業を盛り立てていくため、地域産業の創出・新たな地域ブランドの創出・就業の場の提供・飼料用米等による水田の活用・優良な有機堆肥の生産・六次産業の創出などの効果を地域にもたらし、村のさらなる活性化を目指す取り組みを支援するために設立されました。

設立総会では、クラスター計画の中心となる、(有)吉野ジーピーファームを始めとする関係団体が参集し、協議会の運営に係る規約や協議会の達成目標である畜産クラスター計画について協議を行い、全会一致で設立と計画が承認されました。

今後は、畜産クラスター計画の県承認後、国へ事業要望を提出し、事業採択を待つことになります。白川村としても畜産業の発展と振興を図るために、関係者と一体となって取り組んでいきます。



## 白山を登山する皆様へ

# 登山届の提出が義務化

岐阜県では、山岳遭難の多い北アルプスと、活火山のうち御嶽山、焼岳を登山する方に、登山届の提出を義務付けています。そして、今年の12月1日からは同じく活火山の白山（岐阜県側）も、登山届の提出が必要になります。

あらかじめ計画を立てることで、体力や技量にあつた無理のない登山を楽しむことができます。また、万が一の遭難事故や噴火の際には、登山届とともに迅速な安否確認や捜索救助活動が可能になります。



また、白山では昨年9月から噴火警戒レベルが運用されています。気象庁からの情報に常に注意し、噴火やそれに伴う危険に備えましょう。

詳細は岐阜県庁「山岳遭難防止」または「火山防災」のホームページをご覧ください。

登山口にある登山届ポス

トのほか、インターネットでも提出できます。登山される方は必ず提出しましょ

### ▼問い合わせ先

岐阜県防災課

058-272-1131

# 自川出張所に高規格救急車を導入

11月1日より、高山消防署白川出張所に導入された高規格救急車が運用を開始しています。救急車が更新されたことにより、傷病者の方の負担の軽減に繋がります。

車両、資器材で新しい機能や機材が導入されましたので、その一部を紹介します。

### 【車両】トヨタ ハイエース



- ①以前の救急車より車両自体の防振性、車内ベッドの防振性それぞれが優れ、搬送中の傷病者の負担が軽減されました。
- ②左右のボディーに、夜間でも車両が目立つよう反射テープが貼られています。夜間の交通事故などで停車している救急車が走行車両から目立つことで二次被害の軽減に繋がります。
- ③左右のボディー上部にはLEDライトの作業灯が設置され、夜間の事案で周囲を照らすことができ、隊員が安全に活動するようになりました。

### 【資器材】



①病院でも使用されているものと同等の、心電図や血圧、呼吸数などを測定することができるモニター装置が配備され、傷病者の状態がより正確に把握することができるようになりました。



②長距離搬送や狭隘な場所でも、安定した胸骨圧迫（心臓マッサージ）ができる自動式心臓マッサージ機が導入されました。

新しい救急車となり村民の安心・安全確保につながることが期待されます。

# ～児童虐待防止推進月間～

## 「さしのべて あなたのその手 いちはやく」

(平成28年度児童虐待防止推進月間標語)

厚生労働省では、毎年11月を「児童虐待防止推進月間」と位置づけ、児童虐待問題に対する社会的関心の喚起を図るため、その期間中広報・啓発活動を実施しています。児童虐待問題は社会全体で解決すべき重要な課題です。児童虐待の発生防止、早期発見には子育てに関わる全ての人が子どもの危険なサインを発見し、安全につなげていくことが重要です。

○身体的虐待	なぐる、ける、首をしめる、溺れさせる、逆さづりにする、戸外に締め出す等身体に暴力を加える
○心理的虐待	言葉などによるおどし、脅迫、無視、拒否的な態度、きょうだい間の差別的な扱い、子どもの目の前で配偶者への暴力が行われること
○性的虐待	子どもへの性交や性的行為の強要、性器や性交を見せる、ポルノグラフィの被写体にすること等
○ネグレクト	病気でも病院に連れて行かない、家や車の中に置き去りにする、(養育の怠惰、拒否)食事をあたえない、ひどく不潔にする等

### 虐待を受けていると思われる子どもを発見、または相談を受けた場合の通報先

飛騨子ども相談センター 24時間通報ダイヤル	0577-32-0611
児童相談所全国共通ダイヤル	0570-064-000
緊急の時は高山警察署	0577-32-0110

○虐待かな…と感じた時は相談(通告)をしてください。虐待かどうか判断に迷う時も相談(通告)をお願いします。

○虐待の通告(相談)は匿名でも大丈夫です。また、名前を教えていただいても、通告(相談)者やその相談内容などの情報は固く守られるよう、法律で定められています。

○虐待かどうかの判断は通告(相談)を受けた機関が行います。

○通告(相談)の内容が結果的に違っていても責任を問われることはできません。

# ～「女性に対する暴力をなくす運動」～

11月12日から25日までは、「女性に対する暴力をなくす運動」期間です。

暴力は、その対象や加害者、被害者の間柄を問わず、決して許されるものではありません。特に、配偶者等からの暴力、性犯罪、売買春、セクシュアル・ハラスメント、ストーカー行為等女性に対する暴力は、女性の人権を著しく侵害するものであり、男女共同参画社会を形成していく上で克服すべき重要な課題です。この運動を一つの機会ととらえ、女性に対する暴力について考え、暴力のない社会づくりをすすめていきましょう。

# ～「麻薬・覚醒剤乱用防止運動」～

【平成28年10月1日から平成28年11月30日まで】

麻薬、覚醒剤、大麻、危険ドラッグ等の乱用は、乱用者個人の健康上の問題だけでなく、周囲の人や社会全体に対しても被害を及ぼしかねない深刻な問題です。そこで、平成28年10月1日から平成28年11月30日までの2か月間、麻薬・覚醒剤等の薬物乱用の根絶を図ることを目的として、平成28年度麻薬・覚醒剤乱用防止運動が全国一斉に展開されます。危険ドラッグが関連する救急搬送事案や交通事故などが多発しており、深刻な社会問題となっております。また、危険ドラッグは、「合法ドラッグ」「合法ハーブ」などと称して販売されていますが、麻薬や指定薬物など違法な薬物が含まれていることがあります。現在違法な薬物でなくても、どんな強い作用があるか不明なものが多く、吸引はもちろん使用することは大変危険です。店舗やインターネットなどを通じての購入・使用は絶対にしないでください。

薬物乱用は1回でも「ダメ。ゼッタイ。」